
候選人回應候選人回應

香港立法會選舉九龍西地方選區

包括油尖旺區和深水埗區，香港文

匯報與《點新聞》記者日前在九龍

西地方選區的街頭收集市民訴求，

街坊分別提出希望立法會議員推動特區政府加強舊區管理、增加

區內託兒支援、關懷弱勢社群及增加醫療福利。九龍西地方選區

3 名候選人接獲有關訴求後分別拍片答覆，包括要求特區政府成

立「舊樓管理局」、聯廈聯管，或委任管理人代表小區聘請管理

公司；要求增加託兒名額，並從家

庭、學校方面着手，提供更多支援

及津貼；要求特區政府官員定期落

區體察民情；並重整九龍西醫院，

以增加醫療服務，並推動公私營合

作等。 ●香港文匯報記者 鄭治祖
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完善三無廈管理 盼九西街坊安居
候選人倡設「舊樓管理局」一站式解決滲水衞生等問題

掃碼睇候選人
回應街坊

掃碼睇立選
候選人名單

市民訴求一市民訴求一：：完善完善舊區管理舊區管理 市民訴求二市民訴求二：：增加託兒支援增加託兒支援

候選人回應

馮檢基︰第一，政府可以資助更多託兒服務；第二，鼓勵大公司及大企業在公司或大廈
裏提供託兒服務；第三，特區政府應資助非在職單親家庭，讓單親家長可以在家照顧子
女。

梁文廣：要求特區政府推動家庭友善工作環境，增加社區保姆服務及給予學校資源，
令學生放學後可以留校做功課，減輕家庭照顧的負擔，並向全職照顧者提供資助，減輕
壓力。

鄭泳舜︰目前的幼兒託管名額應再增加，社福機構的幼兒託管單位也應增加。另外要加
強支援婦女，不論是情緒上的支援或行政上的支援也要做多點。

2號候選人馮檢基︰根據法例，民政局可以劃定三五個小區，委任同一個管理人，由管
理人代表小區聘請管理公司，再交由管理公司專業地做好大廈的管理維修問題，讓小區回
復正常樣貌。

1號候選人梁文廣：特區政府應成立專責部門支援小業主，包括撥款予大廈做好管
理、維修及消防安全等。對於一些小區有很多環境衞生欠佳的大廈，特區政府應出手做
好「聯廈聯管」。最後，盡快修訂《消防安全（建築物）條例》第572章，完善大廈消
防設備，以減低火災風險。

候選人回應

3號候選人鄭泳舜︰疫情之下社區衞生很重要，建議成立「舊樓管理局」，一站式處理
滲水、小區管理、環境衞生問題，一併透過管理局處理，特別是支援舊式大廈維修與清
潔。
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候選人回應

馮檢基︰第一，延長醫生的退休年齡、退休重聘；第二，公私營醫療機構合作；第三，
輸入與香港醫術水平相若的外地醫生。

梁文廣：要求特區政府門診延長至晚上，且在公眾假期也需提供醫療服務。另外，推
動公私營醫院合作，讓資助病人分流到私家診所，以減少患者排隊時間。發展基層醫療
方面，包括發展地區康健中心，幫助長者解決小問題，減輕前線負擔。

鄭泳舜︰九龍西的醫院需要重整以增加醫療服務，另地區康健中心應多做一些地區性支
援和基層醫療支援。

馮檢基︰不少長者仍有工作能力，特區政府可鼓勵中小企及社企聘請長者、津貼收入低
的長者。另外，為65歲以上長者派發一萬元敬老金，並為露宿者較多的社區成立露宿者之
家。

梁文廣：要求高級官員定期落區體察民情。在長者福利方面，長者生活津貼需盡快合
一，增加長者醫療券的金額至3,000元。露宿者的問題上，特區政府應撥款予非政府機
構，為露宿者量身定做方案，助他們脫離露宿者行列。

候選人回應

鄭泳舜︰希望特區政府明年落實兩級長者生活津貼睇齊，透過八達通卡多做社區服務支
援，並透過舉辦更多不同類型的活動，讓弱勢社區有一個愉快生活。

文詩詠︰反對特區政府在國民、國安教育的議題上官僚自保，讓學校獨自承擔有關
責任，我提議「活化」國安、國民教育，讓老師在最靈活、最低風險的情
況之下處理這個議題。

林日豐︰教育局應提供多元化教材，讓學校和老師能夠按學生背景、能力及學校的
文化，融入學校課堂內外施教，以既輕鬆又生活化的形式，加深學生有關
認識。

丁健華︰國安教育的推行上，教育局應充分了解前線教師的擔憂及困難，並加以協
助，甚至要專科專教、有序推行，才能做好這件事。

林泳施︰希望特區政府願意與業界一同磋商，除了單向式的教學外，應該要思考給
予學生一些生活體驗，例如兩地學生交流計劃，加深彼此認識，打破固有
印象。

朱國強︰特區政府必須聆聽業界意見，全面檢討並草擬詳盡的推行計劃。我建議用
「種子學校」的方式，由教育局支援「種子學校」，精心設計不同的課
題，再分享成果。教育局要增撥資源，製作短片、簡報以及教案，提供更
多專業培訓，讓老師推行起來更有信心。

教界憂幼園收生不足 候選人建議延長津貼

今次立法會換屆選舉，教育界功
能界別出現空前激烈的競爭，共5名
候選人競逐一議席。香港文匯報與
《點新聞》記者日前收集教育界人
士的訴求，並將他們對於幼稚園收
生不足、學校推行國民教育及國安
教育欠缺支援等問題，交予5名候選
人回應。5名候選人分別提出提高及
延長津貼、放寬學費門檻、讓幼稚
園可提供育嬰院至K3的一條龍服務
等建議解決幼教界困境；並要求特
區政府提供多元化的教材、增加交
流活動，甚至以
「種子學校」方
式，做好國民教育
及國安教育。
●香港文匯報

記者 鄭治祖

A1號候選人文詩詠︰一是積極推動特區政府落實優化現在的幼稚園教育計劃，並要延
長過渡期的津貼；二是針對前線幼師的困難處境，制定薪級表，
為幼師爭取更好的保障。

A2號候選人林日豐︰一，調高每個學生的單位資助額；二，容許營運出現困難的幼稚
園可以收取學費；三，將六成及四成的資助額的其中一成可以互
通；四，放寬全日制調整學費的門檻；五，調整全日制的資助計
算方法；六，調整半日制、全日制和長全制學生的開支比例。

A3號候選人丁健華：第一，全面提升學童單位資助額；第二，正視長全日幼兒服務是
社會的需要；第三，支援私立、獨立幼稚園，共渡疫境難關。

A4號候選人林泳施︰建議讓有剩餘學額的幼稚園可考慮提供由育嬰院至K3的一條龍服
務，因目前N班（學前班）及育嬰院需要社署的配合並批准，所
以期望特區政府和社署可以配合。

A5號候選人朱國強︰教育局應該要有創新的思維改變政策，師生比例應由現時的1:11
增至1:10。此外，教育局應降低門檻，容許幼稚園更容易可以申
請到N班以及0-2歲育嬰班的牌照，令香港教育界得到穩定發展。
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荃灣及葵青區幼稚園校長會主席林翠玲︰在幼稚園的角度上，目前遇到
的問題是生源不足，而且在收生不足的情況下，營運出現困難，希望立
法會議員可以給予特區政府建議，協助業界渡過難關。

香港女教師協會主席周蘿茜︰即使特區政府推出國民教育並制定
框架，大家也未必可以順利地執行，特區政府需要視乎實況提供協
助，這對教育界而言也是重要的。
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●九龍西地方
選區候選人建
議設立「舊樓
管理局」，完
善舊區管理。
圖為位於深水
埗的舊式樓
宇。
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洪先生︰深水埗區的租金較其他區便宜，比較多基層，有很多單親家
庭搬到這裏居住，但很多單親家長都要工作，只能請鄰居幫忙照看子
女。區內的託兒等配套不足，希望可增加託兒服務幫助街坊。

雲姐︰廣華醫院醫護人員的服務不錯，但排期做手術的時間卻太長，
大家對此都有很大意見，希望能增聘醫生，以縮短排期時間。另外，平
日的門診服務也對長者不便，比如打電話總是無法成功預約，需親身到
門診部才能成功預約，但仍要等超過24小時才見到醫生。

陳小姐︰深水埗屬舊區，不少「三無大廈」都有渠管爆裂問題，亦有不
少人亂拋垃圾，問題已困擾街坊十多年，一直重複發生，深水埗許多後巷
囤積雜物，容易釀成火災，關乎居民生命安全，加上冬天風高物燥，更容
易釀成火災，希望未來的立法會議員可以提出解決方案。
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林翠玲林翠玲 周蘿茜周蘿茜

昌哥︰深水埗有很多老人家無依無靠，要靠執紙皮、汽水罐賣錢搵兩
餐，晚上更有無家可歸者在公園睡覺，希望特區政府多些關注弱勢社群，
逐步解決社會的深層次問題，多體察民情。
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